

13	Umi Aliaturrofiah			Guru Kelas II	-
14	Khairoddin, S.Pd.I	S1 PAI	STAI Darusalam BWI	Guru Kelas III	-
15	Samrotul Muniroh, S.Pd.I	S1	STAIN Kediri	Guru Kelas III	-
16	Naima, S.Pd.I	S1	UIN Makasar	Guru Kelas III	-
17	Irmawati, S.Pd.I	S1	STIT Al-Urwatul Wutsoo	Guru Kelas III	-
18	Yeni Indah Lestari, S.Pd.I	S1 PAI	IAIN Mataram	Guru Kelas IV	-
19	Anggraeni Kusumaningsih, S.Pd	S1	IKIP PGRI Bali	Guru Kelas IV	-
20	Suciati, S.Pd	S1	STKIP Bima	Guru Kelas IV	-
21	Wardatul Jannah, S.Pd	S1	Maha Saraswati	Guru Kelas V	-
22	Amintuzzahra, S.Pd	S1	UNDIKSHA Singaraja	Guru Kelas V	-
23	Amir Tri Hidayatullah, S.Pd.I	S1	IAIN Ibrahimy Sukorejo	Guru Kelas V	-
24	Yayuk Tri Rahayu, S.Si	S1 Sains	UIN Malang	Guru Kelas VI	-
25	Gatut Widyastuti, S.Pd	S1	UNIPA Surabaya	Guru Kelas VI	-
26	Muhammad Husaini, S.Pd.I	S1	STIT Al-Mustaqim Negara Bali	Guru Kelas VI	-
27	Eko Saputro, S.Pd	S1 Penjas	UNDIKSHA Singaraja	Penjaskes	-
28	Murhadi, S.Pd	S1 Penjas	UNDIKSHA Singaraja	Penjaskes	-
29	Ainul Fitriyah, S.E.Sy	S1 ES	STAI Denpasar	SBK	-
30	Farida Ayu Asriningwulan, S.E.Sy	S1 ES	STAI Denpasar	TU	-

Dengan adanya penyebab perceraian tersebut, juga dapat diketahui bahwa terdapat beberapa akibat dari adanya perceraian orang tua peserta didik, antara lain:

Pertama, perceraian orang tua menimbulkan pengaruh khususnya pada anak, baik pengaruh negatif maupun positif. Pengaruh negatif perceraian orang tua pada anak antara lain perceraian membuat peserta didik berpikir negatif tentang dirinya, melakukan hal-hal negatif seperti kabur dari rumah dan sering membolos. Sedangkan pengaruh positif perceraian orang tua antara lain perceraian membuat berpikir positif tentang dirinya serta menganggap perceraian bukan akhir dari segalanya. Pengaruh perceraian orang tua pada anak tergantung pada orang tua, lingkungan, komunitasnya, usia dan jenis kelamin anak. Anak mempunyai persepsi yang baik terhadap perceraian maka akan berpengaruh positif pada anak, sedangkan persepsi yang kurang baik terhadap perceraian maka akan berpengaruh negatif pada anak.

Kedua, masalah-masalah setelah perceraian orang tua yang harus dihadapi oleh anak seperti anak kurang perhatian, kurangnya kasih sayang, ketidak bersamaan dengan kedua orang tua dan perasaan iri melihat teman-temannya dengan kasih sayang orang tua yang utuh. Kurangnya perhatian tentu akan mempengaruhi perkembangan jiwa anak. Merasa kasih sayang orang tua yang didapatkan tidak utuh, anak akan mencari perhatian dari orang lain atau

setelah perceraian orang tuanya perubahan tersebut ada yang semakin membaik atau bahkan semakin memburuk, tergantung dari pandangan anak terhadap perceraian orang tuanya serta bagaimana peran dari orang tua terhadap tumbuh kembang anaknya setelah mereka bercerai.

Setelah bercerai otomatis kedekatan antara anak dengan kedua orang tuanya semakin berkurang, sehingga di sinilah peran ayah atau ibu untuk menjalin kedekatan terhadap anak. Karena kurangnya kasih sayang, perhatian dan perlindungan, akan semakin menyebabkan anak merasakan pengaruh dari perceraian orang tuanya.

Perubahan dari sikap dan perilaku yang sebelum perceraian orang tuanya seperti halnya sifat nakal, pemalu, pemarah, pendiam, dan pemalas ternyata tidak selalu disebabkan oleh perceraian orang tuanya, tetapi bisa juga anak tersebut telah bersikap seperti di atas, hanya saja setelah perceraian sikap anak semakin sulit terkontrol.

Perceraian yang dirasakan anak merupakan tekanan batin yang sangat menyakitkan, karena pada umumnya setiap anak menginginkan hidup dalam keluarga yang utuh, serta adanya kehadiran orang tua di sepanjang perjalanan kehidupannya. Anak yang orang tuanya bercerai mengalami kepedihan yang luar biasa dan sangat mendalam. Perceraian merupakan suatu penderitaan, suatu pengalaman traumatis bagi anak. Kondisi traumatis yang muncul pada diri anak akibat perceraian orang tua mengakibatkan anak-anak mengalami

Masalah yang sering muncul dari anak yang orang tuanya bercerai adalah lemahnya dalam mengontrol dan mengarahkan emosi. Seperti mudah marah, baik marah pada diri sendiri, marah kepada orang lain, marah pada lingkungan, menjadi anak pembangkang, sulit bersabar, dan menjadi sulit untuk dipahami.

Anak akan mengalami stress atau frustrasi karena kehilangan tempat bersandar, seringkali perceraian dianggap sebagai kegagalan yang dialami sebuah keluarga. Hal ini menyebabkan anak menunjukkan sikap pesimis dalam menghadapi masalah dan trauma karena berpisah dengan salah seorang yang disayangnya.

Kemandirian menunjukkan adanya kepercayaan akan kemampuan sendiri untuk menyelesaikan persoalan-persoalan tanpa bantuan orang lain, dapat melakukan kegiatan dan menyelesaikan sendiri masalah-masalah yang dihadapi sehingga individu pada akhirnya akan mampu berpikir dan bertindak sendiri. Kemandirian secara tidak langsung menunjukkan kemudahan dalam memotivasi diri seorang individu dalam menyikapi suatu masalah yang ada, yang nantinya akan dapat berdiri sendiri, dan mempunyai tanggungjawab yang baik dalam menyelesaikan masalah yang dialami. Pada saat ini peran orang tua dan respon dari lingkungan sangat diperlukan bagi anak sebagai penguat untuk setiap perilaku yang dilakukannya.

Secara psikologis perceraian berpengaruh terhadap perubahan sikap, tanggungjawab dan stabilitas emosional anak. Menurut hasil pengamatan, dalam kesehariannya perilaku anak-anak tersebut kurang baik, karena kurangnya bimbingan dan kasih sayang dari orang tuanya. Tetapi dalam segi prestasi belajar Pendidikan Agama Islam, ada 8 dari 12 peserta didik yang orang tuanya bercerai mengalami peningkatan prestasi belajar Pendidikan Agama Islam dari semester ganji ke semester genap, namun ada 4 peserta didik yang mengalami penurunan prestasi belajar.

Jadi alangkah baiknya untuk orang tua yang memutuskan bercerai untuk tetap memperhatikan anaknya dengan tetap memberikan bimbingan dan kasih sayangnya, agar dengan permasalahan perceraian orang tuanya tersebut tidak membawa dampak negatif bagi kehidupan anaknya.